



Séminaire national sur Migration et Développement

Discours de Madame Séverine Donnet-Descartes Directrice Résidente de la Coopération Suisse au Bénin INFOSEC Cotonou, le 18.05.2017

Excellence Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération,
Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Chefs de mission
diplomatique et représentants des organisations internationales,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Il y a 5 semaines nous étions ici, dans cette même salle, pour conduire des réflexions scientifiques sur le thème Migration et Développement en présence de nombreux chercheurs. Nous voici réunis une fois encore autour de cette thématique pour la tenue du séminaire national, preuve qu'un processus est véritablement engagé.

Nul doute, la migration international est un phénomène aussi vieux que l'humanité et est inhérent au processus d'évolution de nos sociétés. Elle suscite néanmoins de nos jours des enjeux variés, liés par exemple à l'intégration. Le Bénin est un pays de paix et de stabilité, et de ce fait un pays d'accueil pour de nombreux ressortissants de la sous-région ou d'ailleurs qui contribuent substantiellement au développement économique et social du pays. La Diaspora béninoise est aussi importante, elle regorge de compétences, d'expertises et de ressources qui pourraient certainement encore être davantage mise à profit.

Nous ne pouvons donc que saluer l'initiative du gouvernement de mener une réflexion sur les enjeux et défis de la migration au Bénin afin, aussi, de valoriser son potentiel pour le développement du pays. C'est dans cette perspective que s'inscrivent ses différents ateliers. De tels cadres de dialogue entre les acteurs clefs

sont indispensables pour définir une vision holistique de la thématique et une gestion structurée aboutissant à des actions concrètes.

A l'heure où la Politique National de Développement (PND) 2017 – 2021 est en élaboration, nulle doute que les réflexions menées ici sur la contribution des migrants et de la diaspora au développement pourront être valorisées dans cette prochaine stratégie. Ce processus de dialogue national inclusif sur Migration et Développement permettra aussi au Bénin d'honorer ses engagements pris à l'instar de ses pairs au Dialogue régional MIDWA 2014 à Accra avec la CEDEAO.

Je ne peux donc que vous exhorter à profiter de ce forum pour soumettre des propositions pertinentes au gouvernement et construire des évidences pouvant nourrir le dialogue politique de haut niveau.

Excellence Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération,
Distingués invités,

La Direction du Développement et de la Coopération Suisse se réjouit d'apporter son soutien depuis 2014, à cette dynamique en cours. Permettez-moi de rappeler trois des axes soutenus sur la thématique Migration et Développement ici au Bénin mais aussi dans d'autres pays de la sous-région tel que le Burkina Faso et le Nigeria et avec la CEDEAO:

- le dialogue entre les parties prenantes nationales, sous la coordination d'un organisme public habilité, aux fins de politiques et d'actions plus pertinentes, et suivant les priorités nationales ;
- le dialogue et la coopération entre États sur la migration et le développement.
- les initiatives des organisations de la diaspora visant le développement de leurs pays d'origine ;

L'objectif principal visé par le présent séminaire - articuler le dialogue national sur la migration autour d'initiatives pertinentes de développement - s'inscrit bien dans cette logique.

Je souhaite donc plein succès à vos travaux et vous remercie de votre aimable attention.